
В нашей газете мы уже пу-
бликовали небольшую статью 
о Николае Степановиче Гриши-
не - депутате Совета депутатов 
городского округа Жуковский, 
первом секретаре Жуковского 
ГК КПРФ, руководителе местно-
го отделения организации «Бое-
вое братство», сотруднике МЧС.

Вот уже больше года Нико-
лай, добровольно отказавшись от 
депутатской «брони», исполняет 
свой воинский долг в зоне прове-
дения СВО, в офицерской долж-
ности одного из батальонов на-
ходящихся на передовой в Луган-
ской народной республике.

Настоящие коммунисты всег-
да были на передовой. Как в 
мирном труде, так и в бою. И Ни-
колай не исключение. Имея бое-
вой опыт на Северном Кавказе, 
обладая бесценными практиче-
скими знаниями, он всегда стре-
мился применять их на практике. 

Настоящая забота о нуждах сво-
его подразделения, вниматель-
ность к личному составу всег-
да были у него в приоритете. Но 
вместе с тем, лейтенант Гришин 
всегда был готов с автоматом в 
руках быть на переднем краю, в 
окопах или на огневой позиции. 
Это случилось зимним вечером 

21-го января 2024 года. Ни-
колай и несколько бойцов в это 
время находились на передовых 
позициях своего батальона. Вне-
запно противник открыл сильный 
автоматный, пулеметный и мино-
метный огонь по нашим позици-
ям. Не растерявшись бойцы за-
няли подготовленные позиции и 
открыли ответный огонь. 

Николай вел огонь из пулеме-
та (ПК). Бой становился все бо-
лее ожесточенным. Внезапно яр-
кая вспышка ослепила его и он 
потерял сознание. Очнувшись, 
Николай понял, что ранен. Но он 

не покинул позицию. Передав пу-
лемет сержанту своего подразде-
ления, он продолжал вести пере-
говоры по рации, следя за скла-
дывающейся обстановкой на поле 
боя. И только после того, как от на-
блюдателей пришла информация о 
том, что противник отбит, Николай 
самостоятельно добрался до мед-
пункта, а затем был уже эвакуиро-
ван в госпиталь. 

Сейчас Николай находится на 
лечении, а мы желаем ему скорей-
шего выздоровления, солдатской 
удачи и бодрости духа.

Такие офицеры-коммунисты, 
как Николай Степанович Гришин, 
всегда были и будут примером на-
стоящих коммунистов, которые 
своим примером показывают, 
что они никогда не отступят от то-
го правого дела, за которое они 
сражаются!

Андрей МАтВееВ, 
Жуковский ГК КПРФ п

Коммунистов встретили 
с хлебом-солью. Гостей за-
вода познакомили с новей-
шими образцами сельскохо-
зяйственной, строительной и 
дорожной техники, ее харак-
теристиками, а также рас-
сказали о работе легендар-
ного предприятия, имеюще-
го двухсотлетнюю историю.

Затем для представите-
лей КПРФ была проведена 
экскурсия по цехам завода, 
где им продемонстрирова-
ли новейшее оборудование, 
рассказали о технологиях, в 
том числе уникальных, об ор-
ганизации производственно-
го процесса, кооперации с 
отечественными и зарубеж-
ными предприятиями.

Особое внимание в хо-
де экскурсии было уделено 
использованию советско-
го наследия в современных 
условиях, применению ста-
линских принципов органи-
зации производства. Кроме 
того, коммунистам расска-
зали о модернизации завод-
ских цехов и организации 
подготовки кадров.

Также Г.А. Зюганов и 
Н.М. Харитонов пообщались 
с рабочими у станков и ко-
мандой рационализаторов. 
Стоит отметить, что работа в 
трудовых коллективах орга-
низована в соответствии с 
научными принципами, на 
предприятии поддержива-
ется высокий уровень дис-
циплины, а средняя зарпла-
та превышает 100 тысяч 
рублей.

Затем коммунисты пооб-
щались с трудовым коллекти-
ва завода.

Лидер коммунистов по-
делился впечатлениями от 
посещения производствен-
ных цехов. Он заявил: «Ле-
нинградская земля и Питер 
всегда отличались открытия-
ми и верным служением на-
шей державы». 

Г.А. Зюганов поздравил 
рабочих с 80-летием полно-
го снятия блокады Ленингра-
да и отметил роль Кировско-
го завода в обороне страны 
от немецко-фашистских за-
хватчиков. Также он оценил 
успехи предприятия, которых 
удалось добиться за послед-
нее время, и рассказал о ро-
ли КПРФ в его возрождении. 

«Какие бы ветры ни ду-
ли, вы научились работать в 
самых чрезвычайных усло-
виях», - сказал Г. А. Зюга-
нов. Он поблагодарил трудо-
вой коллектив и руководите-
лей предприятия за верность 
державе и рабочему челове-
ку, а также пообещал ока-
зать содействие развитию 
завода. 

«Предательство ленин-
ских идей завела страну в ту-
пик», - подчеркнул Председа-
тель ЦК КПРФ. Он отметил, 
что сегодня, в условиях кри-
зиса и внешней агрессии 
требуется сплочение народа 
и развитие передовых техно-
логий. В связи с этим Г. А. Зю-
ганов призвал брать пример 
с Кировского завода, впечат-
ляющего своими успехами.

«Новый курс неизбе-
жен», - заявил Геннадий Ан-
дреевич. Он призвал рабо-
чих поддержать кандидата-
коммуниста Николая 
Михайловича Харитонова и 
антикризисную программу 
Компартии, основанную на 
советском наследии и опы-
те народных предприятий. 
«Нам принципиально важ-
на поддержка трудовых кол-
лективов», - сказал лидер 
коммунистов.

В свою очередь Н. М. 
Харитонов, открывая вы-
ступление, сказал рабочим: 
«Вы - счастливые люди». Он 
отметил, что в цехах нет су-
еты, на заводе используют-
ся передовые технологии, 
а производством управля-
ют талантливые руководи-
тели. Кандидат-коммунист 
также рассказал о том, ка-
кой спрос в советское вре-
мя был на технику Киров-
ского завода. 

Николай Михайлович 
призвал увеличить финан-
сирование промышленно-
сти, изменить условия пре-
доставления займов на 
развитие производства. Он 
пообещал, что в случае из-
брания на должность пре-
зидента приложит все уси-
лия для развития промыш-
ленности, повышения 
качества профессиональ-
ной подготовки и поддерж-
ки трудовых коллективов.

Пресс-служба ЦК КПРФ п

в коломне
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ВЛАдИМИР КАшИН: «ОТечеСТВеННОй 
ПРОдуКЦИИ - ЗеЛеНый СВеТ!»
В МОСОБЛдуМе ОБСудИЛИ МеРы 
ПОддеРЖКИ учАСТНИКАМ СВО 
И чЛеНАМ ИХ СеМей 4

3

30 января делегация цК КПрФ во главе с Председателем цК КПрФ г.а. Зюгановым и 
членом ПреЗидиума цК КПрФ, Кандидатом на Пост ПреЗидента россии 

н.м. Харитоновым Посетила в санКт-Петербурге гК «КировсКий Завод».

26 января Прошла видеоКонФеренция КПрФ - 
«общероссийсКое отКрытое Партийное собрание». 

Перед ее участниКами выстуПили Председатель цК КПрФ 
г.а. Зюганов, Кандидат в ПреЗиденты рФ н.м. Харитонов 
и руКоводители региональныХ ПартийныХ отделений.

Партсобрание откры-
лось демонстрацией виде-
осюжета, посвященного 
100-летию ухода из жизни 
В.И. Ленина и предвыбор-
ной Программе Компартии. 
Затем к участникам форума 
обратился Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов.

Он напомнил, что испол-
нилось ровно сто лет с того 
дня, когда на II Всесоюзном 
съезде Советов товарищ 
Сталин, выступая от имени 
партии большевиков, дал 
клятву крепить звание ком-
муниста, единство партии и 
строго выполнять все заве-
ты Ленина, главный из ко-
торых - строить Советскую 
власть. Впервые в истории 
человечества на одной ше-
стой части планеты возник-
ло новое государство, где 
правил труд, а не капитал.

«Я считаю, что мы сегод-
ня должны еще раз вместе 
поклониться гению Лени-
на, - призвал Г.А. Зюганов. 
- Исполняется ровно сто лет 
с того дня, когда его прово-
дили в последний земной 
путь, но он навечно остал-
ся с нами. Начинается но-
вый век бессмертия Лени-
на и его гениальных идей».

Лидер КПРФ рассказал 
о том, как велась разработ-
ка программных докумен-
тов Компартии, с которыми 
она сегодня идет на выбо-
ры. Отдельно выделил зна-
чение Обращения ЦК КПРФ 
«В будущее с Лениным», 
опубликованное в газетах 
«Правда» и «Советская Рос-
сия», а также на партийных 
интернет-ресурсах.

«Мы идем на выборы 
большой командой с реаль-
ной Программой, с нако-
пленным опытом, с великой 
историей, победами и свер-
шениями, - подчеркнул Г.А. 
Зюганов. - Мы идем с трид-
цатилетним опытом КПРФ, 
показавшей, как можно бо-
роться даже в чрезвычай-
ных условиях. Мы дважды 
спасли страну от «граждан-
ки», вытащили ее после де-
фолта, показали, как рабо-
тает левопатриотическое 
народное правительство 

Примакова - Маслюкова - 
Геращенко. Мы и сегодня го-
товы вместе с талантливыми 
людьми сформировать пра-
вительство национальных 
интересов. И это - главная 
идея, которая должна стать 
достоянием всей страны».

В рамках существую-
щей, навязанной стране ру-
ками ельциных и горбаче-
вых криминально-уголовной 
компрадорской системы не-
возможно победить, убеж-
ден лидер КПРФ: «Сегодня 
американцы сколотили тре-
тью Антанту из 50 стран... 
для нас победа над фаши-
стами и нацистами - во-
прос принципа, вопрос 
исторического выживания. 
Но руководству страны дав-
но пора понять: лишь скла-
дывая потенциалы, лишь 
объединяясь, можно по-
беждать. Ленину удалось 
собрать и объединить всех: 
и царские офицеры сра-
жались за единую и неде-
лимую, но Советскую Рос-
сию, и буржуазные специ-
алисты пришли и готовили 
планы ГОЭЛРО и проведе-
ния нэпа».

Г.А. Зюганов выразил 
уверенность, что КПРФ 
все сделает для того, чтобы 
мирно, демократично, до-
стойно изменив курс, вы-
тащить страну из систем-
ного кризиса. Выход из не-
го - программа «10 шагов 
к достойной жизни» и «15 
первоочередных мер».

Геннадий Андреевич 
представил участникам 
кандидата в президенты 
РФ Н.М. Харитонова и оха-
рактеризовал его как чело-
века с редкой биографией: 
в 27 лет он стал руководить 
крупным предприятием, 
прошел все ступеньки де-
путатской деятельности - и 
сельсовет, и районный Со-
вет, и областной Совет, во-
семь раз избирался депута-
том Госдумы, из них шесть 
раз победил в одномандат-
ном округе.

Харитонов рассказал о 
своих поездках в Оренбург-
скую область и Хабаров-
ский край. Он отметил, что 

представительный состав 
делегаций КПРФ и активное 
участие в работе местных 
коммунистов определяют от-
ношение избирателей к пар-
тии и ее Программе. Нико-
лай Михайлович выразил 
уверенность, что если ком-
мунисты убедительно доне-
сут свою Программу до каж-
дого избирателя, то это даст 
результат: «Я уверен, что, ес-
ли все мы активно, как ни-
когда, поработаем, уваже-
ние к нашей программе, 
уважение к партии у наро-
да, у населения, у избира-
теля России будет, поверь-
те мне, самое откровенное. 
И нас очень здорово могут 
поддержать. И мы можем на 
самом деле победить».

Перед участниками 
партсобрания выступи-
ли руководители регио-
нальных отделений КПРФ: 
М.Н. Прусакова (Алтайский 
край), И.В. егоров (челя-
бинская область), Х.Г. Мир-
галимов (Татарстан), О.Н. 
Алимова (Саратовская об-
ласть), Н.И. Яшкин (Калуж-
ская область), О.А. ефимо-
ва (Новгородская область), 
Н.Г. Зубрилин (Москва), 
О.А. Слюсаренко (Запорож-
ская область), В.И. Гонча-
ров (Ставропольский край).

Подводя итоги партий-
ного собрания, кандидат-
коммунист Н.М. Харитонов 
напомнил о том, что до на-
чала выборов осталось пять-
десят дней. Он указал на не-
обходимость использования 
этого времени для активной 
агитации. Николай Михай-
лович обратил внимание на 
недостаточное освещение 
работы коммунистов на фе-
деральных каналах. Он при-
звал участников видеокон-
ференции разъяснять рос-
сиянам содержание лозунга 
«Поиграли в капитализм - и 
хватит!», объяснять, какие 
изменения произошли за 
последние тридцать лет, от 
чего мы ушли и к чему приш-
ли. «дорогие товарищи, все 
в наших руках, - сказал в за-
вершение Николай Михай-
лович. - Как поработаем, та-
кой и будет результат». п

в бой идут Коммунисты…
15 января в составе спецподразделе-

ния в зону проведения специальной во-
енной операции отбыл Алексей Никоно-
ров - секретарь Люберецкого ГК КПРФ, 
помощник депутата Государственной Ду-
мы, первого секретаря Московского об-
ластного отделения КПРФ Николая Ива-
новича Васильева.

Коллектив подразделения, в котором 
он служит командиром отделения, не раз-
думывая дали нашему товарищу позывной 
- «Коммунист».

«Почти два года продолжается борьба 
с неонацистами на украине. Люберчане с 
первых дней находятся на передовой спе-
циальной военной операции. К числу любер-
чан, ранее отправившихся защищать Роди-
ну, осознанно присоединился Алексей Нико-
норов. уверен, что опыт, приобретенный на 
срочной службе, в период военных действий 
на Кавказе ему и его бойцам поможет в ны-
нешних условиях. Желаем Алексею боевых 
успехов на фронте и скорее вернуться с по-
бедой домой!», - сказал первый секретарь 
Люберецкого ГК КПРФ Василий Бызов.

Пресс-служба 
Люберецкого ГК КПРФ п

- В этом доме на улице Мичу-
ринской он прожил 18 лет. Жорес 
Иванович - уникальный человек - 
признанный, непререкаемый авто-
ритет в мире науки, лауреат Нобе-
левской премии.

Несмотря на свою извест-
ность, на свою мировую значи-
мость, он был абсолютно прост в 
общении. Он многое сделал во 
благо фракции КПРФ в Госдуме, 
стал соавтором ряда законопро-
ектов, призванных усовершен-
ствовать госполитику в сфере на-
уки и образования.

Еще 25 лет назад Жорес Ал-
феров создал систему непре-
рывного образования - от школь-
ной скамьи до выпуска гото-
вого физика-теоретика или 
физика-практика. Если бы идеи 
Алферова были подхвачены 

властью, это дало бы колоссаль-
ный эффект, привело бы страну 
к серьезным прорывам в научной 
сфере.

Его талант ученого сочетал-
ся с честной гражданской позици-
ей, мужеством борца и качества-
ми великолепного оратора. Вспо-
минаю яркие публичные лекции 
Жореса Ивановича о социализме 
и советской науке.

31 января мы официально 
внесем законопроект, основан-
ный на деле, за которое он болел 
всю свою жизнь, на его основной 
идее - образование для всех. Эта 
инициатива полностью отвеча-
ет новым тенденциям 21-го века, 
впитала в себя лучшее из опыта 
русско-советской школы и миро-
вых практик. Светлая, добрая па-
мять Жоресу Ивановичу! п

Кандидат в президенты 
россии коммунист николай 
Харитонов в ходе поездки в 
северную столицу вместе 
с товарищами возложил 
цветы к мемориальной 
доске Жоресу алферову.
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наше наследие

курсом Ленина - к победе социаЛизма!
В ПОДМОСКОВЬЕ ПРОДОЛЖАЮТСЯ ПАМЯТНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ, ПОСВЯЩЕННЫЕ 
100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ СМЕРТИ ВОЖДЯ МИРОВОГО ПРОЛЕТАРИАТА В.И. ЛЕНИНА.

мытищи истра пушкино руза

шаховская подольск шатура

деЛо Ленина 
в надежных руках

В СуббОТу, 27 ЯНВАРЯ, В КОЛОННОМ зАЛЕ ДОМА СОЮзОВ СОСТОЯЛСЯ  
ПАМЯТНЫй ВЕчЕР И КОНцЕРТ, ПОСВЯЩЕННЫй ОСНОВАТЕЛЮ СОВЕТСКОГО 

ГОСуДАРСТВА ВЛАДИМИРу ИЛЬИчу ЛЕНИНу.

с приветственным словом к собрав-
шимся обратился Председатель Цк кПрф 
г.а. Зюганов:

- Товарищи! мы сегодня проводим ве-
чер памяти владимира Ильича ленина.

История измеряется не годами, а сто-
летиями. Именно в этот день, ровно сто лет 
назад, на красной площади прошел траур-
ный митинг, проводили в последний зем-
ной путь владимира Ильича ленина. но 
дело, идеи и мысли, его познания, которые 
он открыл, новый мир, новый социалисти-
ческий строй остались с нами на века и пе-
реживут всех нас. Это спасительные идеи и 
сегодня для всего человечества.

когда приехали иностранцы и увидели 
то горе, которое охватило трудовой народ 
в нашей стране, они были потрясены. И 
максим горький задал вопрос рабочему: 
«а почему вы его так любите?» Тот сказал: 
«он прост, как правда. он такой же чело-
век, как и мы все. он наш товарищ и друг».

он был товарищ и друг любому просто-
му человеку, который умом и талантом соз-
дает главные ценности на земле. И в этом 
прежде всего было его величие.

ленин впервые в истории человече-
ства открыл почти двадцать новых сверше-
ний. они размещены здесь, на выставке, 
которую вы только что посмотрели. впер-
вые над планетой прозвучал его призыв к 
миру, когда вся планета истекала кровью 
в Первой мировой войне, которую буржуи 
развязали и втянули российскую империю 
за деньги Парижа, лондона и нью-Йорка.

Первый декрет, который был принят 
советской властью, был декрет о мире. 
не случайно студенты и молодежь нор-
вегии предложили присвоить ленину но-
белевскую премию. Это прозвучало тог-
да, когда мир, истекая кровью, дрался 
за совершенно чужие интересы. а ленин 
отстаивал интересы своей российской 
государственности.

в Первой мировой войне сгорели 
четыре империи, но только наша стра-
на сумела восстановиться благодаря ге-
нию ленина. ленин спас нашу тысячелет-
нюю государственность. И сегодня страна 

отмечает 80-летие снятия блокады с ле-
нинграда, когда красная армия, воспитан-
ная и сформированная лениным, разбила 
фашистские орды и погнала их дальше до 
Берлина.

я с удовольствием воспринял, что но-
вый ледокол будет называться «ленин-
град». следующий - «сталинград». а ко-
рабль, которому наш кандидат в прези-
денты Харитонов николай михайлович 
попросил присвоить имя дзержинского, 
на стапелях и тоже строится. Это три новых 
символа того, что идеи ленина, даже в ны-
нешней россии, пробивают себе дорогу.

я недавно участвовал на Первом ка-
нале в дискуссии на эту тему. Завтра бу-
дет вторая серия. советую вам посмо-
треть. но я, обращаясь ко всем телезри-
телям, сказал: «когда люди, не знающие 
нашей истории, не чувствующие трудно-
сти и проблемы, не понимающие, что но-
вая антанта числом в пятьдесят стран во 
главе с англосаксами развязала новую во-
йну против нас, когда эти люди начинают 
давать оценки тому, кто спас мир, кто спас 
нашу государственность, кто по сути дела 
создал новое государство, где правил труд, 
а не капитал, значит, эти люди не изучили 
историю и не сделали вывода из послед-
них тридцати лет».

когда финансисты и экономисты про-
должают топтаться по дорожке, проторен-
ной гайдарами, ельциными и чубайса-
ми, и за тридцать лет дали темпы меньше 
одного процента, они должны посмотреть, 
в чем секрет и гений ленина и ленинско-
сталинской модернизации. а он в том, что 
все самые талантливые люди были объе-
динены лениным и заставили сражаться, 
работать во имя трудового народа. И цар-
ские офицеры, 86 тысяч, и бывшие буржу-
азные специалисты, и даже американские 
специалисты приехали и проектировали у 
нас заводы. мы перед войной построили 
девять тысяч лучших на ту пору заводов. 
мы дали за тридцать лет этой модерниза-
ции средние темпы в 14%. За последние 
30 лет - 1%.

ленинский порыв, его модернизация 
были продолжены талантливыми людьми 

В круизе по Волге возник-
ла проблема шлюзования в Го-
родце, поэтому изменился наш 
маршрут, и мы оказались в 
Ульяновске. 

На собрании туристов отвеча-
ющий за экскурсии сказал, что 
мы будем на родине Ленина, но 
это - не важно, в ульяновске мно-
го есть что посмотреть. затем 
нам раздали список экскурсий. 
Три варианта: в музей балалай-
ки, что-то связанное с архитек-
турой и в гимназию, где, меж-
ду прочим, указано: там учился 
В.И. Ленин. На эту экскурсию мы 
и записались. Потом прислали 
список экскурсионных групп (ту-
ристов много: 250 человек). Од-
на группа - в музей балалайки, 
две - архитектура и три - в гим-
назию, причем количество тури-
стов, которые хотят посетить гим-
назию больше, чем остальных 
вместе взятых! Вот - показатель от-
ношения самых разных людей к 
Владимиру Ильичу Ленину. Поз-
же мы с сыном Андрей узнали, 
что был бунт на корабле: «Хотим 
Ленина!».

Я уловил, что молодая девуш-
ка экскурсовод обрадовалась 
такому настроению туристов. 
Она с жаром рассказывала про 
В.И. Ленина, показывала дома, 
где он родился и жил, хотя это не 
входило в программу экскурсии, 
обратила наше внимание на па-
мятник герою Гражданской вой-
ны Г.Д. Гаю. Если бы она не зна-
ла такое настроение туристов, 
то поостереглась так вести экс-
курсию. То есть она говорила, так 
как хочет, как сама думает! На-
ша группа заявила, что желает 
посетить музей В.И. Ленина, хо-
тя этого в плане нет. Экскурсовод 
сказала водителю автобуса, что-
бы он вез нас к этому музею. Но 
он уже был закрыт, мы хотя бы его 
увидели и сфотографировали. 

На следующий день нам по-
казали фильм, в котором не-
сколько наших туристов делят-
ся впечатлениями о посещении 
ульяновска. Все - в восторге, бла-
годарны за то, что смогли побы-
вать на родине В.И. Ленина. за-
помнились слова одной из них: 
«Я - инженер крестьянского про-
исхождения. Если бы не Ленин, я 
бы никогда инженером не ста-
ла, судьба бы была моя только 
пахать». 

Когда мы были в Нижнем Нов-
городе, экскурсовод обратила 
наше внимание на скульптуру 
городового. До Симбирска се-
мья Ленина жила в этом горо-
де. Когда мама Володи ульяно-
ва, будучи беременной им, под-
верглась нападению бандитов, 
этот городовой, идя со службы, 
защитил ее. Экскурсовод сде-
лала вывод: таким образом, этот 
городовой спас вождя мирового 
пролетариата.

Сергей Семячко,  
член КПРФ, доцент, 

кандидат исторических наук, 
г. Дубна п

на планете. китайцы под руководством 
компартии за последние 30 лет дали сред-
ние темпы в 10% и стали ведущей держа-
вой мира.

наша партия последовательно прово-
дит эту уникальную политику. наш главный 
лозунг - «мы верны великим заветам ле-
нина!». мы верны великой клятве стали-
на, который здесь, в Большом театре на 
II всесоюзном съезде советов, произнес, 
провожая ленина в последний путь: «кля-
немся укреплять нашу партию». И мы вос-
создали компартию российской федера-
ции, которая сейчас является ведущей 
патриотической силой нашей страны, и 
предложили программу мирного, достой-
ного выхода из этого кризиса.

мы дважды в 1990-е годы, когда пах-
ло большой гражданской войной, спас-
ли страну. мы все сделали для того, что-
бы пришли красные губернаторы, их было 
почти 30 человек. они справились с теми 
трудностями и показали пример, как надо 
работать, используя местные возможно-
сти. И сегодня наши коммунистические гу-
бернаторы - и клычков на орловщине, и 
русских в Ульяновске, и коновалов в Хака-
сии, и локоть в новосибирске - показыва-
ют пример, как можно решать насущные 
задачи в интересах трудового народа.

я считаю, что мы все сделали после 
дефолта, чтобы сформировать впервые в 
новейшей истории правительство наци-
ональных интересов во главе с Примако-
вым, маслюковым и геращенко, и тогда 
оттащили страну от края пропасти.

сегодня, в условиях большой войны 
против русского мира, ленин и сталин 
как никогда актуальны. ленин расколо-
тил первую антанту из 14 буржуазных го-
сударств, с нуля создал могучую красную 
армию. сталин расколотил вторую антан-
ту, которую собрал гитлер, подчинив себе 
все железо, все порты, все заводы евро-
пы и обрушил на нас. расколотили и эту 
фашистскую свору, загнав ее до Берлина 
и водрузив красное знамя ленина и октя-
бря над рейхстагом. сейчас перед нами 
стоит задача расколотить новую антанту 
из 50 стран, созданную под руководством 
англосаксов, которая обрушилась на на-
шу державу, на русский мир. Им не нра-
вится ни ленин, ни сталин, ни Пушкин - 
никто из великих русских подвижников, 
которые на этих просторах осваивали и 
строили великую государственность. одо-
леем и этих супостатов!

я хочу сегодня поблагодарить весь 
Штаб протестных действий и всех вас. 
Только для помощи нашим достойным сол-
датам и офицерам мы отправили 120 кон-
воев, 20 с лишним тонн всего, что необ-
ходимо для победы, и приняли 16 тысяч 

детей у нас, в снегирях, где трудится вели-
колепный коллектив.

главный лозунг сегодня должен быть: 
«спасибо за верность потомков». мы вер-
ны идеалам ленина. мы верны подвигу 
отцов-победителей. мы верны славной ты-
сячелетней истории нашей государствен-
ности. мы верны трудовому народу, ибо 
мы партия народа и для народа. мы вер-
ны нашим друзьям. 132 делегации приез-
жали на празднования пяти столетий: и ве-
ликого октября, и красной армии, и ком-
сомола, и пионерии, и создания союза 
сср. мы верны той идее, с которой ленин 
шел в массы, предвосхитив развитие все-
го человечества.

мы должны быть уверены в своем бу-
дущем, потому что, кто бы что ни говорил, 
лишь под знаменем октября, руководству-
ясь идеалами справедливости, дружбы и 
братства народов, идеалами гуманизма, 
можно строить новый мир. а новый мир 
будет гуманным при условии, если он хоро-
шо относится к детям, женщинам и стари-
кам. Первые декреты, включающие забо-
ту о женщине, были объявлены лениным. 
И сегодня я уверен, что женщины активно 
поддержат нашу Программу вывода стра-
ны из кризиса, с которой на выборы идет 
николай михайлович Харитонов.

давайте всем нам пожелаем успехов 
и еще раз заверим: дело ленина в надеж-
ных руках! оно обязательно победит! п

ГЕНИй, ПРИзНАННЫй 
ВСЕМ МИРОМ! 

ЛИшЬ буРЖуАзНАЯ ВЕРХушКА РОССИИ, ОПуСТИВшАЯ 
СТРАНу В ГЛубОКИй КРИзИС, ДуМАЕТ ИНАчЕ…

Вряд ли 21 января в Рос-
сии был город, в которых к 
памятникам В.И. Ленину не 
пришли коммунисты, предста-
вители союзных с КПРФ обще-
ственных организаций и про-
сто граждане, хранящие па-
мять о великом сыне России, 
изменившем течение обще-
ственных сил на всей нашей 
планете. Произносились речи, 
читались стихи, посвященные 
вождю трудового народа.

И по прошествии 100 лет 
творческое наследие В.И. Ле-
нина и пророческие высказы-
вания об опасности для де-
ла революции перерождения 
части чиновничества под воз-
действием мелкобуржуазного 
мышления не дает покоя рос-
сийскому либеральному анти-
народному истеблишменту, 
потому что они и являются те-
ми самыми перерожденцами. 

Это хорошо продемон-
стрировала телевизионная 
дуэль Г.А. Зюганова с вну-
ком В.М. Молотова на Первом 

канале 21 января, который пы-
тался в очередной раз опоро-
чить пролетарского вождя, на-
дергав цитат из его полного 
собрания сочинений, игнори-
руя те конкретные обстоятель-
ства, в которых принимались 
решения и реализовывались 
меры по защите завоевания 
Великого Октября. Всем этим 
жалким попыткам был дан от-
пор лидером КПРФ Г.А. Зюга-
новым, который аргументиро-
вано опровергал надуманные 
обвинения в сторону Ленина, 
в лишении Россию победы в 
Первой мировой войне, в воз-
никновении Гражданской вой-
ны и прочих «прегрешениях».

Ярый антисоветчик Нико-
нов озвучил результаты, яко-
бы, самого последнего обще-
ственного опроса по судьбе 
Мавзолея В.И. Ленина, назвав, 
что всего 33% несогласных с 
предложением о выносе те-
ла Ильича из Мавзолея, хо-
тя накануне в СМИ была рас-
пространена информация, что 

они составляют 47% опрошен-
ных, против 26% ратующих за 
его захоронение. 

Между прочим, сам Нар-
ком иностранных дел СССР 
В.М. Молотов признавал, что у 
части деятелей высокого ран-
га уже проявляются барские 
замашки, и думал ли он, что 
его внук окажется в рядах про-
тивников дела, которому он 
посвятил всю свою жизнь.

Народ, одурманенный 30 
лет назад сказками о капита-
листическом рае, в условиях 
ведения СВО на Украине, про-
буждается и неизбежно осо-
знает необходимость изме-
нения курса развития страны 
реализации программы, пред-
ложенной КПРФ, по достиже-
нию Победы в СВО и строи-
тельству в России обновлен-
ного социализма!

Виктор САЕНКО, 
первый секретарь 

Егорьевского ГК КПРФ п
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позиция

«ГОЛЫЙ» ПАТРИОТИЗМ
В 2016 году президен-

том было сформули-
роВано положение о 
том, что националь-
ной идеей, объединя-
ющей российское об-
щестВо, яВляется па-
триотизм: «у нас нет 
никакой и не может 
быть никакой другой 
объединяющей идеи, 
кроме патриотизма».

а какие еще объе-
диняющие общестВо 
идеи могла предло-
жить Власть, когда с 
1990 года начала про-
исходить резкая со-
циальная дифферен-
циация?! патриотизм 
оказался чуть ли не 
единстВенной ВыдВи-
нутой праВящим клас-
сом идеей, которая 
была поддержана 
общестВом.

свободная трибуна

Другое дело, что патриотизм мож-
но понимать по–разному. И, как замети-
ли ученые, опубликовавшие в журнале 
«Полис» (2020 год, №2) результаты ис-
следований: «Когда в начале 2000-х го-
дов в России между политическим клас-
сом и обществом был достигнут консен-
сус по поводу важности патриотизма как 
основы гражданской консолидации, оче-
видно, что стороны вкладывали в это по-
нятие различающиеся смыслы. Для по-
литического класса трактовка патрио-
тизма как любви к Родине была вполне 
достаточна. Однако для граждан патри-
отизм имел и другое, вполне осязае-
мое измерение, связанное с надеждой 
на выражение их экономических интере-
сов. Эти жизненные интересы связаны с 
сохранением национального производ-
ства, а значит, рабочих мест, а также с 
поддержкой социальной сферы. Именно 
на государство в этом отношении возла-
гаются надежды основной массы граж-
дан, объективно создавая базис его па-
триотической поддержки».

Но несмотря на понимание «важ-
ности патриотизма как основы граждан-
ской консолидации», в реальности про-
водимая властью политика ничего об-
щего с консолидацией, если не иметь в 
виду консолидацию провластной элиты, 
не имела. Наоборот, она вносила в об-
щество раскол за расколом.

В этой ситуации единственным сим-
волом патриотизма, по которому не ока-
залось общественных разногласий, ста-
ла победа в Великой Отечественной 
войне. Но и здесь пролез махровый ан-
тисоветизм. Согласно новой трактовке, 
массовый героизм в годы Великой Оте-
чественной войны имел своей причиной 
отнюдь не стремление к защите завое-
ваний и идеалов социализма, а исключи-
тельно любовь к Родине.

Вот такой какой-то странный, двус-
мысленный патриотизм сейчас воспиты-
вается. Любовь к тысячелетней Родине, 
70 лет истории которой куда-то пропали 
и которыми гордиться нельзя.

Эта двусмысленность пронизывает 
всю официальную патриотическую по-
вестку. В 1870 году в связи с начавшей-
ся французско-прусской войны М. Сал-
тыков–Щедрин написал статью «Сила 

событий». Как актуально, злободневно 
звучат его слова! 

«Идея, согревающая патриотизм - 
это идея общего блага… Воспитатель-
ное значение патриотизма громадно: 
это школа, в которой человек развивает-
ся к воспринятию идеи о человечестве». 
Противоположностью патриотизма пи-
сатель называет паразитство. «Напро-
тив того, идея, согревающая паразит-
ство, есть идея, вращающаяся исключи-
тельно около несытого брюха. Паразит 
настолько подавлен инстинктами лично-
го эгоизма, что не может сознавать се-
бя в связи ни с какою средою, ни с каким 
преданием, ни с каким порядком явле-
ний. Хотя же и случается, что он пред-
почитает одну территорию другой и на-
чинает называть ее отечеством, но это 
не -отечество, а только оседлость. Вос-
питательное значение паразитства гро-
мадно: в этой школе вор мелкий разви-
вается в вора всесветного».

Далее М. Салтыков-Щедрин подчер-
кивает, что «Нельзя быть паразитом и 
патриотом ни в одно и то же время, ни 
по очереди, то есть сегодня патриотом, 
а завтра проходимцем». И в конце дела-
ет вывод, что «патриотизм более, неже-
ли всякое другое проявление человече-
ского духа, находится в зависимости от 
воспитания и навыка».

В полном согласии с этим замеча-
нием великого русского писателя власть 

уже 30 лет отстегивает бюджетные сред-
ства на реализацию мероприятий го-
спрограмм патриотического воспитания, 
которые в большинстве своем прошли 
незамеченные обществом. В этом году 
решено воспитательный процесс акти-
визировать, на что были увеличены ас-
сигнования. Но будет ли от этого толк?

Бесспорно, что в воспитательном 
процессе всегда огромную роль играет 
культура. Она прививает ценности, фор-
мирует мировоззрение. Книги, кино, те-
атр, песни - все это создает человека. 
На их создателях лежит огромная ответ-
ственность. Что мы имеем?

В одном из интервью известный пи-
сатель Ю. Поляков сказал: «Это один из 
парадоксов устройства нашего культур-
ного пространства, оно существует на 
казённый кошт, но служит совсем иным 
силам. Государство сыплет миллиарды, 
а они достаются экспериментальной че-
пухе, людям не интересной. Это драма-
тургия для выездных театральных фе-
стивалей на Запад: поставили, обгадили 
Отечество, вывезли, получили диплом 
в рамке, и тут же спектакль сняли с 

репертуара, потому что наш зритель на 
такое не ходит. Рад бы сказать оптими-
стические слова относительно театра, 
но пока не вижу поводов.

Но проблема залегает гораздо глуб-
же. Людей, проявивших себя в это труд-
ное время как откровенных отчизнофо-
бов, не удаляют из эфира, из культурно-
го пространства, из советов и комиссий 
потому, что вернуться к прежнему, «до-
эсвэошному», миру мечтают не толь-
ко Галкины (Иностранный агент Максим 
Галкин. - Ред.), (добавим - Макаревичи, 
Чулпан Хаматовы и Моргенштерны то-
же, кстаит, все иноагенты)...,  а очень 
многие влиятельные люди по власти. Им 
там было гораздо комфортнее».

Весь этот современный шоу-бизнес 
становился, распространялся, укреплял-
ся вместе с властью. Одни и те же ли-
ца, одни и те же передачи на протяжении 
десятков лет. Олигархи шоу-бизнеса, 
для которых наша страна, как и для всех 
олигархов, выступает исключительно 
кормовой базой.

Несколько дней шумного обсуж-
дения во всех СМИ непристойного 

поведения «звезд», большинству из ко-
торых в силу возраста уже о душе ду-
мать надо, а не выставлять немолодые 
тела в голом виде, ясно высветили не-
сколько моментов.

Во-первых, в большинстве своем 
они реально считают себя «право име-
ющими». Удивительно как многие из них 
себя оценивают. Киркоров написал: «Не 
может и не должен артист моего масшта-
ба, народный артист, так безответствен-
но относиться к участию в каких-либо 
мероприятиях». Где же раньше голова 
была? За осознанием ошибки следует 
то ли пожелание, то ли указание: «Мень-
ше всего я бы хотел, чтобы подобное со-
бытие, оплошность с моей стороны ста-
ли причиной ограничения моего творче-
ства в России».

Собчак сразу после события напи-
сала в Telegram: «Мир несправедлив - 
был, есть и будет всегда. Где-то убива-
ют, где-то голодают дети, а где-то в это 
время пьют шампанское». Позднее она 
несколько сменила риторику, заявив: «Я 
люблю свою страну, я журналист, кото-
рый работает в России, и хочу, чтобы 
все знали, что я не хочу вызывать ощу-
щение ненависти и злости по отноше-
нию ко мне и к другим артистам из-за вот 
такой глупой случайности».

Все участники посетовали на слу-
чайность, на то, что время было вы-
брано не подходящее, а главное, что 
вообще-то все это не предназначалось 
стать «публичной историей». Ощущение 
такое, что никто не понял, что они про-
сто ведут себя как низкопробные, амо-
ральные пошляки. Может для этого есть 
финансовое объяснение? Концертное 
агентство ProConcert оценивает стои-
мость одного выступления Киркорова в 
10 млн рублей. У артистов «первого ди-
визиона» в месяц бывает как минимум 
один-два корпоратива, а в праздники ко-
личество вырастает в разы. За год мо-
жет выйти более полусотни концертов. 
Таким образом, речь может идти о зара-
ботках в 500 млн рублей в год.

При этом по данным Росстат, еже-
месячный доход меньше 27 тысяч ру-
блей имеют свыше 36% россиян. Толь-
ко каждый пятый имеет доход свыше 60 
тысяч рублей. Всего 7,4% граждан полу-
чают 120 тысяч рублей в месяц. Почти 
57% российских домохозяйств не имеют 
сбережений на «чёрный день».

Во-вторых, СМИ показали себя 
очень «патриотично». Они в подробно-
стях муссировали все мероприятие, за-
клеймили присутствовавших. Правда не 
особо упоминали реальных организа-
торов. А это, как написал продюсер В. 

Киселев, «и МТС в лице Игоря Миши-
на, и представитель руководства «ВКон-
такте» Сидорков, и топ–менеджер Ян-
декса Дмитрий Викулин. И далее по 
восходящей на горизонте какие инте-
ресные фамилии значатся. И вот инте-
ресна роль Игоря Мишина из МТС, кото-
рый являлся идеологом этого креатива 
и засветился на фото с этого меропри-
ятия. Какую ответственность понес этот 
горе-руководитель?».

Пока отменяются концерты, скорее 
по требованиям россиян, чем по реше-
ниям Госконцерта, контракты, в суд по-
ступают иски, возможны налоговые про-
верки. Но что-то подсказывает, что не 
уйдут эти «артисты» на покой, стихнет 
волна негодования и потихоньку они 
опять просочатся. А уж в то что ответ-
ственность может понести руководящее 
лицо, вообще мало верится. 

Безусловно у нас есть настоящие 
деятели культуры, но не их показывают 
по телевизору, не приглашают на офи-
циальные мероприятия. Как и во всех 
сферах, в культуре тоже проектный под-
ход. Новый патриотический проект свя-
зан видимо с молодым человеком со 
странным псевдонимом и тиражируемой 
песней, из которой невозможно вспом-
нить ни одного куплета, кроме оглаше-
ния национальной принадлежности. Ав-
тор молод и хотелось бы верить, что со 
временем у него появятся песни, вызы-
вающие такой же душевный подъем, 
как военные, да и не только, песни со-
ветской эпохи. Эпохи, когда «От Москвы 
до самых до окpаин, С южных гоp до 
севеpных моpей, Человек пpоходит как 
хозяин Hеобъятной Pодины своей».

Ленин писал, что «Патриотизм - од-
но из наиболее глубоких чувств, закре-
пленных веками и тысячелетиями обо-
собленных отечеств…». Одновременно 
с этим он всегда конкретно–историчен, 
его оценку необходимо строить, осно-
вываясь на классовом подходе.

Термин патриотизм вводится в обо-
рот деятелями Просвещения в XVIII ве-
ке. Он стал частью революционной иде-
ологии буржуазии, свергавшей «непа-
триотическую» аристократию.

Став господствующим классом, 
буржуазия стремится преподнести свои 
интересы как всеобщие под маской па-
триотизма. Но, как писал Ленин, «...вы-
ше интересов отечества, народа и че-
го угодно капитал ставит охрану своего 
союза капиталистов всех стран против 
трудящихся...».

Ученые в журнале «Полис», опре-
деляют патриотизм как «особую цен-
ностную установку политического 

сознания, формирующую специфиче-
ские формы общественных отноше-
ний и деятельности, связанные с под-
держкой и защитой гражданином по-
литических институтов, отражающих 
его интересы». Это связано с тем, что 
гражданин убежден, что деятельность 
государства должна отвечать интере-
сам общества, в том числе и его соб-
ственным. «В этом отношении патрио-
тизм выполняет функцию легитимации 
власти. Однако если в глазах граждан 
государственные институты переста-
ют отвечать их интересам, патриотизм 
становится инструментом делегитима-
ции власти, обвиняемой в непатриоти-
ческой деятельности».

Именно так, по мнению граждан, 
обвинить в непатриотической деятель-
ности сейчас можно многие государ-
ственные институты. И не только куль-
туры. Стране нужны самолеты, ору-
жие, станки и давно нужны. Но до сих 
пор не решены вопросы импортозаме-
щения. Уже 47% промышленных пред-
приятий не хватает квалифицирован-
ных кадров. Но разрушенную систему 
профтехобразования, несмотря на ре-
шения и постановления, никто не вос-
станавливает. И таких примеров можно 
привести немало. 

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, академик РАН В.И. Кашин, вы-
ступая  с докладом по «Программе По-
беды» КПРФ, обозначил, что «у любой 
программы должны быть смысловые 
корни, и они есть и у нашей партии, и 
у нашей программы. Мы родом из Со-
ветского Союза. Наша Родина занима-
ла второе место в мировой экономике, 
20% мирового ВВП. Ее не спалила ми-
ровая война и на удивление всего мира 
она возродилась после войны в самые 
кратчайшие сроки. Ее бесплатное обра-
зование, бесплатное здравоохранение, 
бесплатное жилье и отсутствие безра-
ботицы восхищали весь мир!» 

КПРФ разработала свою 
социально-экономическую програм-
му развития России, на базе бюдже-
та развития, который был представ-
лен на третьем международном эконо-
мическом форуме в г. Орле и одобрен 
хозяйственными руководителями стра-
ны. КПРФ обеспечит решение главных 
проблем страны: бедность населения, 
демографическая пропасть, технологи-
ческая отсталость, зависимость от экс-
порта и импорта, не эффективное го-
сударственное управление, не эффек-
тивная финансовая система, кадровый 
голод.

И сегодня все здравомыслящие 
граждане понимают, что решение этих 
острейших проблем страны, по силам 
только настоящим патриотам!

Константин Черемисов
Зам. Председателя Московской 

областной Думы,
второй секретарь МК КПРФ, 

член ЦК КПРФ,
полковник запаса  п

Владимир Кашин: 
«отечестВенной 

продукции - 
зеленый сВет!»

Председатель Комитета Государствен-
ной Думы по аграрным вопросам, акаде-
мик РАН Владимир Иванович Кашин принял 
участие в церемонии открытия Междуна-
родной агропромышленной выставки АГ-
РОС - 2024 и выступил на пленарной сессии, 
посвященной вопросам развития картофе-
леводства и овощеводства в России. 

В этом году в выставке принимают уча-
стие более 700 экспонентов и 17 тысяч по-
сетителей. Теме селекции, семеноводства 
и выращивания картофеля и овощей по-
священ обширный объем экспозиции, на 
котором ведущие отечественные и зару-
бежные компании представили свои луч-
шие решения: семена картофеля и ово-
щей, образцы сельскохозяйственной про-
дукции, технику для посева, ухода и уборки, 
эффективные удобрения и пестициды для 
защиты культур.

В церемонии открытия также приняли 
участие первый заместитель генерально-
го директора АО «Росагролизинг» А.И. Суч-
ков, генеральный директор АО «Щелково-
Агрохим» С.Д, Каракотов, генеральный 
директор ООО «Агрос Экспо Групп» Г.А. 
Мындру, директор ФГБНУ «Федеральный 
исследовательский центр картофеля име-
ни А.Г. Лорха» С.В. Жевора и директор 
ФГБНУ «Федеральный научный центр ово-
щеводства» А.В. Солдатенко.

В своем докладе Владимир Кашин осве-
тил вопросы стратегии АПК, особенно вы-
деляя овощеводство и картофелеводство, 

вопросы рентабельности, экспорта и им-
порта овощей и картофеля. В том числе 
Владимир Иванович затронул вопросы, свя-
занные с развитием села, и как причину - 
недофинансирование государственных 
программ по исходному паспорту, вклю-
чая программу комплексного развития 
сельских территорий.

- Уважаемые товарищи, пер-
вое, с чего бы мне хотелось на-
чать свое выступление - это под-
черкнуть значимость сегодняш-
него мероприятия. картофель и 
овощи - являются неотъемлемой 
и важной составляющей рациона 
каждого человека. все вы слыша-
ли и знаете народную мудрость, 
которая гласит, что картофель - это 
второй хлеб.

но прежде чем мы перейдем 
к обсуждению отдельно картофе-
ля, овощей и плодов, предлагаю 
вам ознакомиться с достигну-
тыми агропромышленным ком-
плексом результатами за послед-
нее время.

мы понимаем, что нам нуж-
но увеличивать поголовье и вы-
ходить на уровень 50 млн тонн 
молока не в отдаленной перспек-
тиве, а для этого нужно разрабо-
тать, утвердить и внедрить госу-
дарственную программу (феде-
ральный проект).

Посмотрите, как работает 
Брянская область, собрано 1,8 
млн тонн картофеля, что на 46% 
выше показателей прошлого го-
да. мы с губернатором постоянно 
на связи и с фермерами в посто-
янном диалоге, выездной коми-
тет туда выезжал и было видно, 
что работа поставлена на самом 
высоком уровне, что позволило 
достичь таких результатов, ког-
да даже небольшой фермер име-
ет урожайность 400 центнеров 
с гектара картофеля. мы видим, 
что нижегородская область хоро-
шо работает, Татарстан, Тульская 
и московская области также да-
ют хорошие результаты по вало-
вому сбору, хотелось бы выделить 
и Тюменскую область и республи-
ку дагестан. сегодня наша основ-
ная задача по картофелеводству 
- это селекция конкурентоспособ-
ных отечественных сортов и про-
изводство семенного картофеля 
с высокой репродукцией. Почему 
это важно? Потому что доля оте-
чественных семян в объеме вы-
саженного картофеля  не превы-
шает 10%.

в последнее время в рамках 
программы фнТП высадили 51,4 
тыс. тонн семян отечественной 
селекции и вывели 38 новых со-
ртов картофеля против 17 запла-
нированных. но мы видим, что 
финансирование фнТП не доста-
точное, а работы еще в направ-
лении создания новых сортов и 
производства семян в картофе-
леводстве, непочатый край. науч-
ным подразделениям следует тес-
нее работать с бизнесом.

Что касается овощеводства 
следует отметить, что если бы 
не было личных подсобных хо-
зяйств, которые дают значитель-
ную долю овощных культур и ба-
зируются в основном на отече-
ственных семенах, то было бы 
тяжело, говоря о положительной 
динамике по производству семян 
овощных культур.

в свое время мы работали с 
отечественными сортами, и по-
лучали по 1500 центнеров ка-
пусты с гектара, высокие уро-
жаи моркови, столовой свеклы 
и других культур. важно каче-
ственно выполнять технологии 
производства.

сегодня хорошо работа-
ют представители защищенно-
го грунта, и в производстве тома-
тов, огурцов, перцев, баклажанов 
и других культур. объемы растут, 
прежде всего, за счет ввода в 
эксплуатацию новых комплек-
сов и модернизации действую-
щих предприятий. в 2021 году со-
вокупно их площади выросли на 
6% - с 3 до 3,2 тыс. га. При этом 
благодаря использованию высо-
копродуктивных сортов и совре-
менных технологий выращива-
ния ежегодно повышается уро-
жайность овощных культур, в том 
числе благодаря государственной 
поддержке. в целом, несмотря на 
то, что мы продолжаем экспорти-
ровать культуры по этим направ-
лениям в межсезонье, видим, что 
улучшение идет. наша задача пе-
рейти за 2 млн тонн овощей за-
крытого грунта от сегодняшних 
1,7 млн тонн. отдельно хочу отме-
тить, что поскольку селекция и се-
меноводство имеет большое зна-
чение в развитии отрасли, мы до-
говорились провести выездное 
заседание комитета гд по аграр-
ным вопросам и провести конфе-
ренцию по овощеводству на базе 
ленинградской области.

Теперь давайте посмотрим на 
экономику в картофелеводстве. 
Хочу обратить внимание на дина-
мику цены в 2023 году, которая 
предлагается производителям 
картофеля и цену которую уста-
навливает торговля на прилавке.

Приведу пример из визита 
в Ульяновскую область. на базе 
фермерского хозяйства, после 
выкапывания и упаковки, карто-
фель попадает в логистический 
центр, а потом на полке магази-
на цена на него вырастает с 14 
до 40 рублей. сейчас картофель 
закупают у производителя по 12 
рублей, а в магазине ниже 30 
рублей не найдете. еще раз хо-
чу сказать, всем кто занимается 
контролем, начиная от фас, пра-
вительства, экономического бло-
ка, нужно понимать, что 90% тор-
говых сетей принадлежат ино-
странцам. нужно стремиться, 
чтобы доход распределялся спра-
ведливо, к примеру, в советское 
время 50% в батоне хлеба оце-
нивался труд крестьянина, се-
годня менее 10%, кто же в 10 
раз накручивает эту цену? мы с 
алексеем гордеевым давно под-
готовили закон, который уже ле-
жит в правительстве 1,5 года без 
ответа. ситуацию нужно менять 
на всех уровнях и на местах то-
же, тут нужно подключаться и гу-
бернаторам и всем другим струк-
турам. нужно понимать, что спра-
ведливое распределение дохода, 
это не только ключ к экономиче-
скому росту страны, но и путь к 
ее политическому могуществу.

аналогичная ситуация и по 
овощам, и если оцените динами-
ку изменения цены, то мы опять 
видим накрутку в 300%.

абсолютно такая же ситуа-
ция по плодам и ягодам. мы ви-
дим, что несмотря на низкую рен-
табельность на уровне 12,7%, 
наценка сетей достигает практи-
чески 300%. При таком диспари-
тете цен очень сложно развивать 
хозяйство.

давайте теперь посмотрим 
энергетическое вооружение. се-
годня комитет рассматривал под-
готовку к весенним полевым ра-
ботам с участием министерства 
сельского хозяйства, «россельхоз-
банка», ведомств. должен отме-
тить, что сейчас уделяется боль-
шое значение этому вопросу. мы 
в этом году с рабочим визитом 
были в ростове-на-дону в «рост-
сельмаше», там сейчас строятся 
дополнительные мощности, что 
позволит иметь полностью отече-
ственный зерновой комбайн, ко-
торый по качеству не будет усту-
пать импортному комбайну. а по 
картофелеводству, по овощевод-
ству и плодоводству у нас ничего 
из технического вооружения не 
осталось, а мы должны иметь соб-
ственные машины. То, что в этих 
отраслях очень много ручного тру-
да это факт, но мы должны рабо-
тать в направлении разработ-
ки собственных машин, чтобы не 
оставалось неубранных полей и 
повышать привлекательность от-
раслей для работающих.

Хочу также показать, какая си-
туация у нас складывается по во-
просу численности сельского на-
селения. в некоторых округах за 
15 лет сельское население умень-
шилось на 13%, как, например, 
в северо-Западном и дальнево-
сточном федеральных округах. Хо-
тел напомнить, что сохранение 
доли сельского населения в об-
щей численности населения рос-
сийской федерации - это один из 
пунктов стратегии развития аг-
ропромышленного и рыбохозяй-
ственного комплекса. Хотя нужно 
сказать, что есть регионы как Юж-
ный федеральный округ и северо-
кавказский федеральный округ, 
где динамика по численности 
положительная.

вы знаете, что у нас утвержде-
ны и работают 5 государственных 
масштабных программ. 

мы ставим перед собой зада-
чу по финансированию этих про-
грамм по исходному паспорту и 
все депутаты комитета на это на-
целены. вот представьте, если бы 

мы сегодня по исходному паспор-
ту финансировали программу по 
комплексному развитию сель-
ских территорий и в три с полови-
ной раза было бы больше обустро-
ено сел и деревень, мы были бы 
счастливы. отставание почти на 
720 млрд рублей за прошедшие 
годы реализации этой программы 
нас огорчает, подобное можно от-
метить при анализе и других госу-
дарственных программ в агропро-
мышленном комплексе. нам нуж-
но менять эту ситуацию в лучшую 
сторону. как можно сберечь сель-
ское население, если оно бежит из 
села, где нет школы, нет детского 
сада, нет больницы.

я убежден, что сельское насе-
ление, продовольственная безо-
пасность идет рядом с вооружен-
ной безопасностью, ведь вы зна-
ете, что 60% в сво это ребята из 
села, а нас всего 25% в общей 
численности населения страны. 
Так что несмотря на слабую госу-
дарственную поддержку у нас хо-
рошие результаты, в последние го-
ды и их снижать в условиях войны 
мы не имеем право.

Хочу напомнить о нормах по-
требления, которые были разра-
ботаны в советском союзе, и в 
нашем законодательстве они про-
писаны в Приказе министерства 
здравоохранения, где четко ска-
зано что для развития здорового 
человека ему нужно как минимум 
потреблять 90 кг картофеля в год, 
140 кг овощей и бахчевых, 100 кг 
фруктов. высокая значимость этих 
показателей, как и необходимость 
развития овощеводства и плодо-
водства была определена еще в 
ссср, и для решения этой зада-
чи в 1980 году было создано ми-
нистерство плодоовощного хозяй-
ства под руководством николая 
Тимофеевича козлова.

горбачев и его подельники 
ликвидировали министерство, но 
проблемы остались, наша задача 
их безусловно решить и время не 
допускает отлагательств. Желаю 
всем нам удачи в мирных делах и 
побед на фронте. п



4 «Подмосковная Правда», №4 (1435), 1 февраля 2024 года

Учредитель:
 Московское областное отделение 

политической партии -
«Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 

адрес редакции:
115487, г. москва, 

ул. нагатинская, д. 26, корп. 2.

 

 Тел. 8(499)263-05-08, 8(499)263-11-57

мнение авторов может 
не совпадать с мнением редакции. 

За содержание рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. 

рукописи не рецензируются и не возвращаются. 

главный редакТор
СТРЕЛЬЦОВ 

Сергей Анатольевич
pr_word@mail.ru

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия  по Центральному федеральному округу . Свидетельство о регистрации  ПИ №ФС1-50780 от 25 февраля 2005 года  Отпечатано в ОАО «Московская газетная типография». 123995, г. Москва, ул. 1905 года, д. 7. ИНН 7714039648. Распространяется бесплатно.

16+ номер подписан в печать: 31.01.2024.
По графику - 18.00; фактическое - 18.00.
Печ. л. 2,0. Тир. 146 000  экз. Заказ 0206

важная тема депутат - это работа

несгибаемый ленинград

спортивная жизнь

24 января в Московской областной Думе со-
стоялся «круглый стол» на тему: «Меры поддержки 
участников специальной военной операции и чле-
нов их семей». В мероприятии приняли участие за-
меститель Председателя Московской областной 
Думы, руководитель фракции КПРФ Александр 
Наумов и депутат-коммунист Олег Емельянов. 

В МособлдуМе 
обсудили Меры 

поддержки 
участникаМ сВо 

и членаМ их сеМей

среди спикеров и участ-
ников «круглого стола»т бы-
ли депутаты областного парла-
мента, представители органов 
государственной власти, му-
ниципалитетов, государствен-
ного фонда поддержки участ-
ников сво «Защитники отече-
ства» по московской области, 
общественных организаций, 
добровольцы.

в ходе «круглого стола» бы-
ло отмечено, что московская 
область является одним из ли-
деров по предоставлению мер 
поддержки участникам сво и 
членам их семей. в Подмоско-
вье реализуется большая часть 
мер, которые рекомендованы 
региональным стандартом фе-
деральной рабочей группы по 
сво. в дополнение к федераль-
ным мерам поддержки приня-
ты 15 региональных, в 2023 
году более 17 тысяч семей 
участников сво получили раз-
личные виды помощи. несмо-
тря на это, необходимо продол-
жить работу и расширить меры 
поддержки нашим воинам.

руководитель фракции 
кПрф александр наумов, вы-
ступая на «круглом столе», 
отметил:

- на сегодняшнем меро-
приятии важно выработать до-
полнительные региональные 
меры поддержки нашим ге-
роическим воинам и их се-
мьям. Подмосковье вводит су-
щественное количество мер 
поддержки участникам сво и 
их семьям, поддерживает ве-
теранов сво, но необходимо 
расширять эти меры. Потому 
что только вместе, объединив-
шись, мы можем одержать По-
беду, которая нам всем так не-
обходима. мы сплачиваемся, 
независимо от партийной при-
надлежности и решаем те во-
просы, которые необходимы 
для нашей Победы.

кПрф с 2014 года отправ-
ляет гуманитарные конвои на 
донбасс. всего ушло 120 кон-
воев, 20 тыс. тонн груза. Хочу 
сказать, что примерно полови-
ну отправила московская об-
ластная организация кПрф и 

значительную часть депутаты 
фракции кПрф в мособлдуме. 
в 2023 году кПрф отправлено 
450 тонн грузов в наши при-
фронтовые регионы и нашим 
героическим войнам на пере-
довую. важно, что в формиро-
вании конвоев партийные раз-
ногласия уходят в сторону, все 
подчинено одной цели - все 
для фронта, все для победы. Та-
кое взаимодействие сегодня 
очень важно.

Поднятые на сегодняшнем 
«круглом столе» вопросы акту-
альны, и каждый депутат в сво-
ей работе сталкивается с тем, 
что участникам сво и их се-
мьям необходима поддержка. 
мы оказываем помощь участ-
никам сво и их семьям, взаи-
модействуя с общественными 
организациями, с фондом «За-
щитники отечества». один из 
актуальных вопросов - трудоу-
стройство наших воинов, вер-
нувшихся с фронта. работода-
тели особо стремятся брать на 
работу воинов, получивших ра-
нения. необходимо подумать 
над тем, чтобы предоставить 
преференции нашим предпри-
ятиям, которые трудоустраива-
ют ветеранов сво. ко мне об-
ратился один из наших воинов, 
сейчас ему уже 64 года, кото-
рый получил контузию и неко-
торое время должен был как-то 
обустраиваться в мирной жиз-
ни. с него снимали деньги, ко-
торые он получил за участие в 
боевых действиях, в счет пога-
шения кредитов, были пробле-
мы с оформлением пенсии, он 
не мог устроиться на работу. 
сейчас он вновь находится на 
фронте, так как не может быть 
в стороне, пока не одержана 
Победа в борьбе с фашистской 

нечистью. я уверен в том, что 
наша сплоченная работа, как 
бы ни было трудно, какие бы 
проблемы не возникали, в том 
числе и с бюджетом региона, я 
уверен, мы решим все вопро-
сы, связанные с поддержкой 
наших воинов и членов их се-
мей. мы победим! 

Участники «круглого стола» 
внесли ряд предложений: раз-
работать законопроект, о пре-
доставлении родственникам 
участников сво права нахо-
диться с ними бесплатно в ре-
абилитационном центре «ясен-
ки»; оказывать психологиче-
скую помощь, как в кабинетах 
медико-психологического кон-
сультирования, так и на до-
му; предоставить бесплатно зе-
мельные участки; предоставить 
преференции подмосковным 
предприятиям, принимающим 
на работу ветеранов сво.

в выступлениях также бы-
ли представлены лучшие прак-
тики в работе органов местно-
го самоуправления по органи-
зации поддержки участников 
сво и членов их семей. отме-
чалось, что не до конца решен 
вопрос по кредитам. вернув-
шиеся с фронта герои и их се-
мьи, сталкиваются с необхо-
димостью урегулировать свои 
отношения с кредитными орга-
низациями. о своей работе по 
оказанию помощи участникам 
сво и членам их семей расска-
зали волонтеры.

По итогам «круглого стола» 
будут внесены новые законода-
тельные инициативы, направ-
ленные на совершенствование 
системы мер поддержки наших 
героических воинов и их семей.

Александр Федоренко п

 «КПРФ-Коломна» 
ПРодолжает боРьбу

В Озерах полным ходом идет 
городское первенство по мини-
футболу, где среди двадца-
ти команд за титул борется 
«КПРФ-Коломна». 

по словам первого секретаря ко-
ломенского Гк кпрФ сергея стрель-
цова, 28 января в спортивном цен-
тре имени алексея Гринина про-
шел очередной тур, где коммунисты 
встретились с сильным соперников 
в лице «спартака» (озеры).

«под руководством тренера Эду-
арда ионова ребята до воскресной 
встречи с озерским «спартаком» 

находились на третьей позиции в 
турнирной таблице группы-а. 

увы, в игре с прямым конкурен-
том не смогли до конца проявить 
спортивный характер и оступились. 
при относительно равной игре в 
первом тайме (2:1), во второй поло-
вине команда сбавила обороты и 
как результат - 7:1 в пользу спарта-
ковцев. Впереди решающие встре-
чи, которые надо обязательно выи-
грывать, чтобы выйти в следующую 
стадию турнира. болеем за на-
ших!», - отметил сергей стрельцов.

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п

Подвиг длиной в 872 дня

лицом К избиРателю

В дни 80-летнего юбилея освобождения Ленинграда от враже-
ской блокады мы вновь обращаемся к блокадным дням. Героиче-
ская оборона Ленинграда составляет одну из самых славных и яр-
ких страниц в истории нашей Родины, не знает равных примеров 
и навсегда останется в памяти нашего народа как пример муже-
ства его жителей. За беспримерный подвиг во время Великой Оте-
чественной войны Ленинграду присвоено почетное звание Город-
герой и вручена медаль Золотая Звезда.

Захвату ленинграда не-
мецкое командование уде-
ляло особое внимание. сре-
ди основных военных целей 
- ликвидация основных баз 
краснознаменного Балтий-
ского флота, что обеспечило 
бы возможность снабжения 
вермахта морским путем, а 
также вывод из строя воен-
ной промышленности и граж-
данской инфраструктуры го-
рода. По немецким планам 
уничтожение ленинграда по-
зволило бы им к тому же по-
лучить возможность удара в 
тыл красной армии, оборо-
нявшей москву. крайне важ-
ным было для гитлеровцев и 
нанесение тяжелого мораль-
ного удара советскому наро-
ду, так как ленинград являет-
ся колыбелью великого октя-
бря. При посещении штаба 
группы армий «север» в ию-
ле 1941 г. гитлер подчеркнул, 
что с захватом ленинграда 
«будет утрачен один из сим-
волов революции, являвших-
ся наиболее важным для рус-
ского народа на протяжении 
последних 24 лет и… дух сла-
вянского народа в резуль-
тате тяжелого воздействия 
боев будет серьезно подо-
рван, а с падением ленин-
града может наступить пол-
ная катастрофа».

совместно с вермахтом 
на ленинградском направ-
лении действовали войска 
финляндии, испании, ита-
лии, норвегии, зверствова-
ли латышские эсэсовцы. гла-
вари фашистской германии 
были настолько уверены в 
быстром осуществлении сво-
их планов, что гитлер заявил: 
«Через три недели мы будем 
в Петербурге». с целью уско-
рения захвата ленинграда 
гитлер сосредотачивал боль-
шие силы - 15 августа даже 
было приостановлено насту-
пление на москву.

 
Все на защиту 
ЛенинГРада!

советское командова-
ние форсировало строитель-
ство оборонительных рубе-
жей вокруг ленинграда, где 
ежедневно работало до по-
лумиллиона человек. ленин-
градцы построили 35 кило-
метров баррикад, 4170 до-
тов, 22 сотни огневых точек, 
создали отряды противовоз-
душной обороны, органи-
зовали дежурства в домах. 
на заводах и фабриках бы-
ли созданы отряды охраны, 
оборудованы медпункты, из-
готавливались сборные же-
лезобетонные орудийные и 
пулеметные огневые точки, 
броневые артиллерийские 
доты, железобетонные пира-
мидные надолбы, которые 
устанавливались в укреплен-
ных районах.

горком и райкомы пар-
тии установили постоян-
ное наблюдение за работой 
важнейших промышленных 
предприятий. Заводы и фа-
брики были переоборудова-
ны для выпуска боеприпа-
сов, средств связи, электро-
технического оборудования 
и другой военной продук-
ции. между ними была пол-
ная взаимосвязь и хорошо 
поставленная кооперация, 

что обеспечивало высокую 
производительность.

21 августа было опубли-
ковано обращение командо-
вания северо-Западного на-
правления, городского ко-
митета вкП(б) и исполкома 
ленинградского совета, под-
писанное к.е. ворошиловым, 
в котором ленинградцев при-
зывали встать «как один на за-
щиту своего города, своих оча-
гов, своих семей, своей чести 
и свободы!».

в ожесточенных боях под 
лугой, старой руссой, в райо-
не красногвардейска (гатчи-
ны) советские войска оборо-
ной и контратаками измота-
ли противника и нанесли ему 
значительные потери. но, не-
смотря на упорную оборону, 
врага остановить не удалось. 
30 августа противник прорвал 
оборону, вышел к неве, захва-
тил станцию мга, перерезал 
октябрьскую железную доро-
гу, связывавшую ленинград со 
страной. ленинград оказался 
в кольце блокады. 8 сентября 
немцы захватили Шлиссель-
бург (ныне Петрокрепость), 
блокировав тем самым ленин-
град с суши. к этому дню в нем 
находилось 2 миллиона 544 
жителя. с этого дня началась 
беспримерная оборона ленин-
града в условиях осады.

 
Все дЛя ФРонта, 
Все дЛя Победы
немецко-фашистское ко-

мандование ввело в бой боль-
шое количество живой си-
лы, минометов и артиллерии. 
враг имел полное господство 
в воздухе, в танках превосхо-
дил наши силы в 15 раз, в бо-
евой технике - в 6 раз, но уси-
лия немцев прорвать оборону 
и захватить ленинград ни к че-
му не привели.

оценивая положение ле-
нинграда в сентябре 1941 г., 
маршал советского союза 

г.к. Жуков вспоминал: «в это 
время ленинградцы пережи-
вали крайне трудные дни. об-
становка для войск и жителей 
была настолько тяжелой, что, 
кроме советских людей, никто 
бы ее, пожалуй, не выдержал 
…ленинград оказался первым 
стратегическим объектом на 
пути вермахта, который он не 
смог взять».

огромная роль в борьбе 
с немецко-фашистскими вой-
сками на подступах к ленин-
граду принадлежит всем жи-
телям города, вступившим в 
народное ополчение и с ору-
жием в руках самоотвержен-
но защищавшим свой город. 
Этот факт признавали и гитле-
ровские генералы - так, напри-
мер, командир 30-й пехотной 
дивизии генерал-лейтенант 
курт фон Типпельскирх пи-
сал: «немецкие войска дош-
ли до южных предместий горо-
да, однако ввиду упорнейшего 
сопротивления обороняющих-
ся войск, усиленных фанатич-
ными ленинградскими рабо-
чими, ожидаемого успеха не 
было».

21 октября 1941 года ком-
сомольская газета «смена» 
опубликовала наказ ленин-
градского обкома и горкома 
влксм «к пионерам и школь-
никам ленинграда» с призы-
вом быть активными участни-
ками обороны ленинграда. 
Юные ленинградцы вместе с 
взрослыми рыли окопы, про-
веряли светомаскировку в 
жилых домах, обходили квар-
тиры и собирали цветной ме-
таллолом, необходимый для 
изготовления патронов и сна-
рядов. ленинградские заво-
ды получили тонны цветного 
и черного металла, собранно-
го школьниками. ленинград-
ские ученые придумали горю-
чую смесь для поджога враже-
ских танков. для изготовления 
гранат с этой смесью потребо-
вались бутылки - школьники 

собрали за одну лишь неделю 
более миллиона бутылок.

в 1942 году промышлен-
ность ленинграда освоила про-
изводство более 50 новых ви-
дов вооружения и боеприпа-
сов, выпустила свыше 3 млн 
снарядов и мин, около 40 ты-
сяч авиабомб, 1260 тысяч 
ручных гранат. Трудовой геро-
изм ленинградцев дал возмож-
ность направить на фронт 713 
танков, 480 бронемашин, 58 
бронепоездов. За время бло-
кады было изготовлено и от-
ремонтировано 2 тыс. танков, 
1500 самолетов, 225 тыс. ав-
томатов, 12 тыс. минометов, 
около 10 млн снарядов и мин.

 
доРоГа жизни
для подвоза продоволь-

ствия и боеприпасов осталась 
единственная коммуникация 
- по ладожскому озеру. в бух-
те осиновец в 55 километрах 
от ленинграда был сооружен 
порт. 12 сентября 1941 года к 
его причалам с восточного бе-
рега ладожского озера пришли 
две баржи, доставив 626 тонн 
зерна и 116 тонн муки. Это на-
чала действовать блокадная 
дорога жизни. коммуникация 
приобрела стратегическое зна-
чение - по ней направлялись 
в осажденный город попол-
нение в войска, боеприпасы, 
топливо.

до окончания навигации, 
с 12 сентября по 15 ноября, 
по ладоге доставили 24 097 
тонн зерна, муки и крупы, бо-
лее 1130 тонн мяса, молоч-
ных продуктов и других гру-
зов. каждый рейс по озе-
ру был подвигом. в ноябре 
ладога стала затягиваться 
льдом. когда 20 ноября тол-
щина льда достигла 180 мил-
лиметров, на лед вышли кон-
ные обозы, а уже 22 ноября 
- автомашины. Так вступи-
ла в строй ледовая военно-
автомобильная дорога №101. 
23 ноября в ленинград 

завезли только 19 тонн про-
довольствия. Позже к грузо-
викам стали прикреплять са-
ни, что позволило уменьшить 
давление на лед и увеличить 
количество груза. окрепли 
морозы, и 25 ноября в город 
завезли уже 70 тонн продо-
вольствия, через месяц - 800 
тонн. За это время затонуло 
40 грузовиков.

немцы постоянно стреми-
лись перерезать дорогу жиз-
ни: их летчики расстрелива-
ли с бреющего полета автома-
шины и бомбами разбивали 
лед на трассе. командование 
ленинградского фронта уста-
новило прямо на льду ладо-
ги зенитные орудия и пулеме-
ты, привлекло истребительную 
авиацию краснознаменного 
Балтийского флота. и уже 16 
января 1942 года на западный 
берег ладоги вместо заплани-
рованных 2000 тонн было до-
ставлено 2506 тонн грузов. 
массовая эвакуация и военно-
санитарные перевозки по ле-
довой дороге началась во вто-
рой половине января 1942 г., 
после того как гко 22 января 
1942г. принял постановление 
об эвакуации 500 тыс. жителей 
ленинграда.

 
из «исКРы» 

ВозГоРеЛось 
ПЛамя

2 декабря 1942 г. ставка 
верховного главнокомандо-
вания утвердила план опера-
ции волховского и ленинград-
ского фронтов под названи-
ем «искра». местом прорыва 
блокады был избран узкий вы-
ступ, разделявший войска этих 
фронтов. 12 января 1943 года 
наши войска перешли в насту-
пление южнее ладожского озе-
ра. к концу этого дня войска за-
крепились на двух плацдармах 
на левом берегу невы. 18 ян-
варя произошла встреча двух 
фронтов: блокада ленинграда 
была прорвана. Через год, к 
27 января 1944 года, войска 
ленинградского и волховского 
фронтов разгромили основные 
силы немцев. с освобождени-
ем Пушкина, гатчины и Чудово 
блокада ленинграда была пол-
ностью снята.

Подвиг защитников горо-
да был высоко оценен: свыше 
350 тысяч солдат, офицеров 
и генералов ленинградского 
фронта были награждены ор-
денами и медалями, 226 из 
них присвоено звание героя 
советского союза. около 1,5 
млн человек были награждены 
медалью «За оборону ленин-
града». в память о массовом 
героизме участников обороны 
установлены обелиск «городу-
герою ленинграду» на площа-
ди восстания, «монумент геро-
ическим защитникам ленин-
града» на площади Победы, 
обелиск «разорванное кольцо» 
рядом с музеем «дорога жиз-
ни» близ ладожского озера, па-
мятник «мать-родина» на Пи-
скаревском кладбище. Там в 
186 братских могилах покоит-
ся прах более полумиллиона 
воинов красной армии, защи-
щавших ленинград, и жителей 
города - женщин, стариков, де-
тей, умерших от голода и холо-
да, артобстрелов и бомбежек.

 
евгений АБроСИМоВ п

Можно сидеть в кабине-
те, ждать граждан на при-
ем, а можно самому выехать 
на территорию и провести 
встречу с жителями. 

30 января на площадке вялков-
ской амбулатории раменской црБ, 
совместно с главврачом с.в. мар-
китаном, провели прием граждан из 
окрестных деревень. диалог состоял-
ся более чем интересный. в основном 
задаваемые вопросы касались обе-
спечения бесплатными лекарствами, 
электронного документооборота, об-
служивания проживающих на террито-
рии москвичей, приема специалиста-
ми узкого профиля. 

Плотоядный осКал 
Некто Андрей Ши-

роков, известный как 
председатель комитета 
Торгово-промышленной 
палаты РФ по предприни-
мательству в сфере жи-
лищного и коммунально-
го хозяйства, разродил-
ся сегодня превосходной 
идеей. Превосходной - по-
тому, что по откровенно-
сти цинизма она превос-
ходит печально знаме-
нитые единороссовские 
«государство не просило 
вас рожать» и «макарош-
ки всегда стоят одинако-
во», вместе взятые.

Цитируем: «Привати-
зация жилья была одной 
из самых больших оши-
бок 90-х, потому что она 

породила огромный класс 
нищих собственников».

К чему это? К тому, 
что далее в откровени-
ях г-на Широкова после-
довало предложение по-
высить плату за обслужи-
вание квартиры до 30–35 
тысяч рублей в месяц и - 
(внимание!) - забирать жи-
лье у тех, кто не сможет 
его оплачивать. По словам 
чиновника, при текущем 
уровне развития экономи-
ки 60% россиян должны 
жить в арендованных квар-
тирах, а не в собственных.

Откуда взялся этот 
умник? Да всё оттуда же. 
Заметим, что мистер Ши-
роков в свое время ра-
ботал в «Менатепе» у 

Ходорковского (иноагент), 
а ныне числится одним 
из предводителей «Пар-
тии пенсионеров» - полит-
технологического проекта 
Кремля.

В то время, когда 
КПРФ бьется за то, что-
бы тарифы за ЖКХ не 
превышали 10% семей-
ного дохода, людоедски 
настроенные подпевалы 
«партии власти» готовы 
выселять людей на ули-
цу, забрав у них послед-
нее. Можно, конечно, ска-
зать им спасибо за то, что 
пока еще разрешают нам 
жить и дышать. Но лучше 
высказать им свое отно-
шение 17 марта на изби-
рательных участках. п

Жители получили более чем ком-
петентные ответы. кроме того после 
встречи прошло короткое совещание 
с работниками амбулатории о необ-
ходимости покупки более современ-
ного оборудования для качественно-
го обслуживания пациентов. Это впол-
не реально сделать за счет средств 
предоставляемых мне на исполне-
ние наказов избирателей. Хотелось 
поблагодарить за отличную работу 
весь дружный коллектив вялковской 
амбулатории, особенно руководите-
ля - ирину владимировну Чиркину. в 
их адрес жителями было произнесено 
много добрых слов.

олег еМельяноВ,
депутат московской 

областной думы п

Россия 
соКРащается

За 2023 год население рос-
сии, по предварительным дан-
ным росстата, сократилось на 
243 тыс. человек (на 0,17%) и на 1 
января 2024-го составило 146,204 
млн человек. 

основная часть населения рФ, 
по данным росстата, проживает 
в городах - это 109,6 млн человек. 
остальные 36,6 млн являются жи-
телями сельской местности. п


